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Impacto limitado del Brexit en AL: Moody’s 

 
 

Extracto de la entrevista con Mauro Leos, vicepresidente de Riesgo Soberano  
para América Latina de Moody’s, en el noticiero Enfoque Financiero,  

conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 
 
 

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a Mauro Leos, él es uno de los directivos más 
importantes para América Latina de Moody’s, es el director de Riesgo Soberano. 
Evidentemente sobre él también recae el análisis de México, aunque no es ya el 
directamente responsable. Sin embargo hay un tema interesante, es toda una evaluación 
que hizo la calificadora sobre el impacto que podría tener la salida del Reino Unido de 
Europa, el Brexit, en nuestras economías y advierte que este podría ser mínimo debido a los 
limitados lazos comerciales. Hablemos mejor con él. ¿Cómo estás Mauro? 
 
MAURO LEOS: ¿Cómo estás Alicia? Saludos a ti y a todos.  
 
ALICIA SALGADO: ¿Eres vicepresidente de Riesgo Soberano para América Latina? 
 
MAURO LEOS: Efectivamente.  
 
ALICIA SALGADO: Ya es cargo mayor, eso es buenísimo. Además mexicano, a mucha honra.  
 
Cuéntanos un poco de este estudio, ¿por qué ven limitado el impacto del Brexit? Al final de 
cuentas, el mayor impacto que se ha tenido en América Latina y viene desde atrás es la 
volatilidad tan fuerte en los mercados cambiarios y la fortaleza del dólar. Esto finalmente 
ha reducido también la capacidad de compra de los Estados Unidos y a países como México 
eso le afecta, es una reacción indirecta.  
 
MAURO LEOS: Así es. Y lo que el estudio muestra es que el impacto directo es limitado, el 
impacto directo comercial. En un momento dado, si fuera a haber algo más, tendría que ver 
con el impacto indirecto financiero. Si tú ves la región, si tú ves Latinoamérica en general, 
México en particular, los vínculos comerciales más importantes son definitivamente con 
Estados Unidos y después hay vínculos no tan importantes como con Estados Unidos pero 
aun así relevantes con Europa en su conjunto, pero lo interesante es que la primera vez que 
lo hemos hecho y cuando medimos cuál era la relevancia del Reino Unido para 
Latinoamérica, el mundo es muy pequeño. Cuando tú ves las exportaciones de casi todos los 
países de la región que van hacia el Reino Unido, representan en promedio menos de un 
punto del PIB, es una cantidad de verdad pequeña. 
 
Cuando uno lo ve en el contexto europeo, es notoria la diferencia, Son alrededor de casi 10 
puntos del PIB si uno piensa en Europa, pero específicamente Reino Unido es una parte 
pequeñita.  
 
ALICIA SALGADO: Ahora, ¿se ha evaluado cómo podría ser ese tránsito de salida? Hoy la 
llegada de Theresa May apunta por la tranquilidad que han empezado a mostrar los 
mercados, de un acuerdo factible para permanecer como socio de la Unión Europea, 
aunque no como integrante del mismo.  



 
MAURO LEOS: La verdad que todo eso está por verse porque definitivamente el resultado de 
la votación fue una sorpresa para todos, todos los expertos que en un momento dado tenían 
sus estimaciones de cómo les iba a resultar fallaron, prácticamente todo mundo falló, y 
entonces ahorita está por definirse qué es lo que va a suceder.  
 
Lo que te puedo decir es que independientemente de cuáles sean las intenciones del Reino 
Unido, hasta ahorita, a partir de nuestras oficinas en Europa, nosotros tenemos 
representantes en Londres y en Frankfurt, la visión sobre todo de la parte alemana es muy 
clara y es que si decidió el Reino unido salirse, pues entonces, en pocas palabras, “que se 
vayan”. Parece ser que hay un cierto remordimiento en algunos grupos o en algunos 
sectores de parte del Reino Unido, pero en principio la posición oficial y pública de la Unión 
Europea ha sido precisamente para tratar de reducir esta etapa de incertidumbre, de cómo 
es que a final de cuentas se va a resolver todo, que avance el Reino Unido y que avance en 
el sentido de cortar los lazos y después poco a poco irlos restableciendo de manera 
bilateral.  
 
Parece ser, con base a las últimas señales, que hay la intención de alguna gente en el Reino 
Unido, sobre todo del nuevo gobierno, de ver cómo darle una salida pero yo creo que esto 
no va a ser tan fácil por la posición ahorita un tanto contundente que está definiendo la 
Unión Europea, encabezada por Alemania.  
 


